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第1721回例会　２月６日  
今日は、外部卓話としてアイグラングループの重道
会長にお越しいただいています。後ほど宜しくお願い
いたします。今年度２回目のオープン例会の目玉とし
て著名な方をお招きすることができました。前回の例
会でもご説明しましたが、広島西南ロータリークラブ
は衛星クラブ設立を勉強しています。今日お越しのゲ
ストの皆さんも、ロータリークラブは難しいけど衛星
クラブならハードルも低いので大丈夫かもと思われる
方は是非、ご検討をお願いします。
今日の会長時間では、米山記念奨学生についてお話
しします。今日の理事会で協議しますが、先般城本ガ
バナー補佐より米山記念奨学生受け入れの打診があり
ました。今年４月から１年間お世話をすることになる
と思います。昨年もYMCAに通うベトナム人女性の
受け入れが決まっていましたが、指定校以外の大学進
学が決まり辞退されました。久しぶりの受け入れにな
ります。
米山奨学事業は、日本最初のロータリークラブ創立
に貢献した実業家の米山梅吉氏の功績を記念して発足
しました。1952年に東京ロータリークラブで始められ
たこの事業は、やがて日本の全クラブの共同事業に発
展し、1967年、文部省の許可を得て財団法人ロータリー
米山記念奨学会となりました。
当時は「今後、日本の生きる道は平和しかない。そ
れをアジアに、そして世界に理解してもらうためには、
一人でも多くの留学生を迎え入れ、平和を求める日本
人と出会い、信頼関係を築くこと。それこそが、日本
のロータリーに最もふさわしい国際奉仕事業ではない
か」との思いで始まりました。それから60年余り歳月
が流れましたが「民間外交として世界に平和の種子を
蒔く」という米山奨学事業の使命は一貫して変わって
いません。
広島西南ロータリークラブからも会員それぞれ年間
4,000円寄付しています。今年度はそれに加え、佐々木
宏会員、岡本俊雄会員、宮﨑会員、森会員、橋本会員、
遠崎会員の６名が米山功労者の寄付をされています。
近年、留学生の出身国に偏りがある等の指摘もあり
ますが、母国に帰って１人でも多く平和について考え
る人材を育てていければと思います。
よく、日本人は米山記念奨学生になれないのかと質
問されます。今までの趣旨からもわかるように、日本
国籍の方は応募資格がありません。外国籍の方だけで
す。日本から海外留学を考えている方には、ロータリー
日本財団の奨学金プログラムがあります。子供さんや
お孫さんの留学支援を考えておられる方はそちらを検
索して下さい。
最後に米山記念奨学生を受け入れるには、会員から

カウンセラーを選出しなくてはなりません。直近では
岡本倫明会員や岡本俊雄会員、田中会員にお願いしま
した。児玉幹事から依頼があれば気持ちよく引き受け
ていただくようお願いします。

第1722回例会　２月13日  
　今日は、外部卓話講師としてほめ育グループ代表の
原邦雄様にお越しいただきました。後ほどの卓話宜し
くお願いします。
　今週末の２月17日には広域公園の梅林整備が予定さ
れています。最近入会された方は、なぜ広島西南ロー
タリークラブが梅林の整備をしなくてはならないの
か、と考える方もいらっしゃいます。これまでの経過
を少しおさらいしておきたいと思います。広島西南
ロータリークラブのホームページには写真入りで掲載
されていますので、後で確認して下さい。
　1994年（平成６年）２月、柳田会長年度に台北新東
ロータリークラブとの共同事業として実施されまし
た。広島アジア大会と台北RI国際大会を記念した事
業でした。アジア大会が開催された広域公園に台北新
東ロータリークラブから寄贈された梅の木70本を植樹
し、広島西南ロータリークラブは台北市郊外の陽明山
公園に桜の木を寄贈しました。桜の木は日本の国の花
で、梅の木は台湾の国の花だそうです。
　梅の花びらは台湾の憲法「五権」（行政、立法、司法、
考試、監察）をあらわし、また、それぞれの花びらに
ついた３つのおしべは、民族、民権、民生の三民主義
をあらわすものだそうです。2005年９月ベンチ２台、
2006年12月ベンチ２台を地区補助金事業により設置し
ました。2006年９月蛇紋石のテーブルセットを台北新
東ロータリークラブより寄贈設置、広島西南ロータ
リークラブより同じものを中正記念堂に寄贈しまし
た。
　一時期、梅が一般の方に木の周りを踏み固められて
枯れてしまったり、雑草が生え栄養を取られて枯れて
しまったり、夏場の暑さで枯れてしまったりして荒れ
ていた時期もありました。
　その状況に心を痛めた徳納副会長を中心に2010年、
散水栓を設置したり、梅の周りに柵を立て人が入らな
いようにしたり、除草作業をして梅園を再生しまし
た。「弁当を制する者は、イベントを制する」と言う
コピーのもと、買ってきた弁当だけでなく豚汁を現地
で料理して食べたこともありました。食材の下ごしら
えを妻に頼み、文句を言われながら持って行ったこと
もありました。2016年メモリアル保存委員会を作って
広域公園や宮島の桜を整備するようになりました。最
近ではコロナ禍で清掃作業が中止になり、会員の意識
も低くなった気がします。
　昨年の創立記念例会から台北新東ロータリークラブ
との交流も復活し、来週には有志で台北に訪問してい
ただくことになっています。台北新東ロータリークラ
ブの方が立ち寄られても恥ずかしくないように保って
おきたいのでご協力宜しくお願いします。
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第1723回例会　２月27日  
先週の例会は休会でしたが、夜にロータリー情報委
員会と職業奉仕委員会の合同グループミーティングが
ありました。参加いただいた皆さん、ありがとうござ
いました。当日は新井会員によるANAクラウンプラ
ザホテル広島の職場紹介と、この日のためにわざわざ
博多からお越しいただいた福岡東ロータリークラブの
田村さんの卓話がありました。田村さんには、現在広
島西南ロータリークラブが取組んでいる衛星クラブの
先駆けとして、これまで経験してこられた事例をわか
り易く教えていただきました。福岡地区で８つの衛星
クラブの立ち上げに携わってこられました。福岡東
ロータリークラブの50周年記念事業として福岡東令和
あけぼのロータリー衛星クラブを設立したのがはじま
りのようです。田村さんもクラブで会員増強に悩まれ
ていたようです。私達のクラブでも行っているJCの
出身者や法人会の出身者を会員の人間関係で勧誘する
プッシュ型で会員増強されてきました。プッシュ型で
の勧誘だけでは行き詰まるので、別の手法として衛星
クラブを活用されているようです。衛星クラブは、先
ほどのプッシュ型に対してプル型と仰ってました。私
達が開いているオープン例会でも、社会奉仕には興味
があるが時間や金銭的に躊躇されている方がいらっ
しゃいます。そういう方の受け皿として衛星クラブを
考えているようです。社会的にも余裕がある方は各
ロータリークラブの取り合いになりますが、若いころ
からロータリークラブに興味を持っていただき将来的
に親クラブの広島西南ロータリークラブに入会いただ
く、ロータリアンを育てる、言い換えれば養殖するこ
とを田村さんはプル型と呼んでいます。
衛星クラブが独立して好き放題に暴走するのではな
く、親クラブの指導のもと親クラブの理事会の承認を
得て運営することになります。私達の例会と同じよう
にプログラムの時間も設ける予定です。親クラブから
パスト会長に卓話をしていただき、ロータリーについ
て学ぶ時間も確保したいと思っています。

現在、パスト会長の方々に個別説明を順次行ってい
ます。その中で、親クラブから衛星クラブに会員が流
れるのではないかとの懸念がありました。また、他の
方からは転籍できる可能性も残してはとのご意見もあ
りました。私もそこは不安ですので、親クラブから衛
星クラブへの転籍はクラブ細則に一定の縛りを設ける
方向で検討しています。皆さんの中でもご意見があれ
ばできるだけ反映します。前向きな議論をお願いしま
す。

２月の会員記念日

曽里　　裕　９日
井上　俊博　13日
佐々木　宏　18日
水谷　耕平　19日
小林　伸行　23日
荒木　　攻　28日

会員誕生日 創　業　月
平石　雅史　プルデンシャル生命保険㈱�Ｓ63年
橋本　幸範　橋本法律事務所�Ｈ20年
岡本　俊雄　岡本電機㈱� Ｓ10年
岡本　泰明　㈱TOBIRA� Ｒ３年
佐々木　宏　ヒサゴ食品㈱� Ｓ22年
曽里　　裕　広島ネームプレート工業㈱�Ｓ21年
山國　　豊　㈱しろがねや� Ｈ５年

パートナー誕生日
漆原健夫夫人　貴子様　４日
佐々木潤夫人　聡子様　13日
小林伸行夫人　知華様　17日
李　志翔夫人�慎�裕加�様�18日
時岡俊介夫人　由佳様　19日
松尾達憲夫人　綺子様　20日
穴井　茂夫人　恵子様　21日

入　会　月
山國　　豊　H26年
水谷　耕平　H27年
河原　英二　H29年
尾㟢　順也　R２年

深谷　泰之　R２年
穴井　　茂　R５年
今中　英治　R５年

結婚記念日
穴井　　茂� １日
漆原　健夫� ４日
上野　良祐� 11日
杉川　　聡� 17日
荒木　　攻� 21日
井上　俊博� 23日
佐古　雄司� 26日
田中　朋博� 28日

掲　示　板

３月行事予定
❖�３月５日（火）
　13：45 ～　次年度第２回理事役員会
� ANAホテル４Ｆ
　18：00 ～　第９回理事役員会
� ANAホテル22Ｆ「スターダスト」
　18：30 ～　現次合同理事役員・懇親会
� ANAホテル22F
❖�３月12日（火）　13：45 ～
　第５回クラブ協議会� ANAホテル４F
❖�３月19日（火）　18：30 ～
　歓送迎会� ANAホテル４F
❖�３月26日（火）　18：30 ～
　花見家族例会・懇親会� ANAホテル22F
　ご家族の皆様もどうぞご来会下さい。
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例　会　記　録
第1721回例会� ２月６日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

国歌・われらの生業
新会員入会式
　寺西浩一　会員（Eight　代表）
　推薦者：水谷耕平　会員・児玉栄威　会員
　皆様初めまして。時計・ジュエリーの卸売業を営ん
でいる寺西と申します。水谷先生・児玉幹事の熱烈な
勧誘により西南ロータリークラブへ入会することを決
意しました。私事ですが、コロナ禍以降に通信制の大
学で学び直す機会を得ました。卒業後に、まだまだ学
びたい事・知りたい事があると気付いた時、水谷先生
と出会いロータリークラブについて触れる機会を頂き
ました。分からない事が多くご迷惑をおかけするかも
しれませんが、可愛がっていただけると幸いです。ど
うぞよろしくお願い致します。
お誕生記念月記念品贈呈
　井上俊博　会員
　みなさんこんにちは、誕生日をお祝いいただきあり
がとうございます。２月13日で63歳になります。この
年になると誕生日だからといって特別なことはありま
せんが、娘たちから一応プレゼントをもらえたりして
いますので、感謝してます。
　最近は、誕生月になると登録しているアプリから
色々とクーポンが送付されてきます。先日日曜日には
近所の回るお寿司屋さんに家内と出かけましたが、数

種類のお寿司がサービスされて、お店の方が太鼓と手
拍子でお祝いしてくれました。ちょっと気恥ずかしい
ですが、こういうのも悪くないなと思いました。
　こういうのをうまく活用して、商売にもつながって
て良いなと感じた次第です。
　本日は、ありがとうございました。
会長時間
幹事報告
　�ロータリーレート変更の案内（１ドル＝141円→147
円、２月より）。／ロータリーの友誌・ガバナー月
信配付の案内。／２月17日（土）実施の梅林清掃案
内・11月外部講師卓話者の中小企業基盤整備機構様
からの２月20日（火）イベント案内・４月29日（月・
祝）ホスト開催の広島14RC合同懇親ゴルフ大会の
各案内（２月会費に同封につき確認のこと）。／２
月20日（火）夜開催のロータリー情報＆職業奉仕
委員会GMの案内を回覧。未回答者は回答のこと。
／クラブ会費でロータリー財団寄付を請求した個
人事業者は事務局迄（領収証配付、法人事業者は
損金計上済につき利用不可）。／例会終了後理事役
員会開催。

出席報告
　会員数�65名　出　席�46名　欠　席�19名
　　　　�　　　来　賓�� 1名　ゲスト�� 9名
プログラム
外部講師卓話
　「行動こそ真実」
　アイグラングループ代表取締役会長・CEO
　重道泰造　様

2©株式会社アイグラン

会社概要
広島 本部︓東京（港区）
東北（宮城）中部（愛知）関西（大阪）九州（福岡）
1966年1月 資本金︓5,000万円
5,058名（パート含む）
213億4304万円（2023年12月期連結見込み）
10億8526万円（2023年12月期連結見込み）
認可保育園
事業所内保育園
社員向け直営保育園
児童発達支援施設(多機能型含む)
放課後クラブ（学童）
子育てサポートステーション
フィットネスジム
（開設予定含む）
合計

保育園 運営園数

全国NO１︕※当社調べ

本社
支店
設立

従業員数
売上高

経常利益
運営園 110施設

301施設
35施設
28施設
6施設
4施設
28施設

512施設
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アイグランの沿革
1966 19９５ 2001 2004 2011 2013

「有限会社アイ貸テレビ」
創業。病院へのテレビ
レンタル事業開始

スーツレンタル事業への展開
1996年には

「株式会社アイレンタル」
に社名変更

保育業界参入

初めて
事業所内保育園運営

を受託

「株式会社アイグラン」
に社名変更

「株式会社アイグランホールディングス」
設立

2020

児童発達支援
事業参入

2014

フィットネス
事業参入

20０８

初めて認可保育園を
開園

6©株式会社アイグラン

事業について〜保育事業〜
全国41都道府県に456施設（開設予定含む）の保育関連施設を運営中
⇒認可保育園110施設・事業所内保育施設301施設・その他45施設

保育は「教育」。
質の高い教育を提供することで、子ども達の自己効力感を高め 

将来自分の夢を自分で実現する力を養います。
企業理念・お客様のニーズに寄り添いつづけた結果、

運営施設数は日本一と成長しました。
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2,020 

3,728 
5,320 

7,640 

10,009 

12,335 
13,512 

15,653 
16,644 

18,071 

19,847 
21,343 

0

5,000

10,000

15,000

20,000

25,000

1994年 … 1999年 … 2004年 … 2008年 … 2012年 2013年 2014年 2015年 2016年 2017年 2018年 2019年 2020年 2021年 2022年 2023年
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連結売上推移 （単位︓百万円）

新型コロナウイルスの流行

5©株式会社アイグラン

グループ経営理念
株式会社アイグラン 経営理念

未来に貢献できる企業でありたい
〜行動こそ真実〜

株式会社アイグラン 経営方針
「アイグランがあって良かった」と思っていただける

お客様の輪を世の中に広げて行く為に、常にお客様の期待以上の
『サービス』を提供し続けます。

サービスとは
プロとして訓練されたスタッフがお客様より給料をいただいて

お客様のために正確にお役に立って、
お客様から感激と満足を引き出すこと。

サービスの本質とは
正確性と相手の立場に立って思いやる心

株式会社アイグラン 人事理念
１．私たちは仕事を通してお客様の幸せづくりのお手伝いをさせて頂ける企業を目指します。

１．私たちは仕事を通して自らを成長させ幸せな人生の実現を目指します。
１．私たちは自社そして自らの存在理由を常に考え行動します。

7©株式会社アイグラン

保育の専門事業者が、発達支援事業を提供することによって、
地域の児童福祉向上への寄与を目的に参入しました。

現在当社では、全国16都府県に27教室の児童発達支援施設を運営しています。

保育と発達支援の相乗効果を見込む

事業について〜児童発達支援事業〜

8©株式会社アイグラン

事業について〜フィットネス事業〜
全国9都府県に28店舗（開店予定含む）のフィットネスジムを運営中

「日本人の健康寿命増進と国家の医療費削減に寄与する」
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第1722回例会� ２月13日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

奉仕の理想
四つのテスト唱和
米山功労者表彰
　第１回米山功労者　森豊彦　会員

退会挨拶
ご結婚記念月記念品贈呈
会長時間
幹事報告
　�熊平製作所寄贈「抜萃のつづり」を先週配付済の案
内。／ロータリー手帳の案内（希望者は事務局迄）。
／２月17日（土）10：00 ～広域公園梅林清掃・２

51285号
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1966年 病院向け貸しテレビ事業での創業

創業者 重道昇

1966年
「アイ貸テレビ」として創業

病院の入院患者向けにテレビを
レンタルする事業を行っていた。

14©株式会社アイグラン

2001年 アメリカ同時多発テロ 保育事業参入へ
2001年アメリカ同時多発テロ発生

5月 6月 7月 8月 9月

スーツケースレンタル事業の
売上が０に︕︕

社員の雇用を守るより大切な使命は無い…
保育事業への参入を決意

13©株式会社アイグラン

ポイント

「9.11アメリカ同時多発テロ」
旅行需要が激減…なんと売上が0に…

会社の未来を変える選択が…

11©株式会社アイグラン

1994年 帰郷〜事業承継

1994年
事業承継

（従業員5人・年商5000万円）

父親の体調不良のため
東京での商社勤務を辞めた。

周囲の猛反対を押し切り広島へ帰郷

新たなる挑戦

15©株式会社アイグラン

ターニングポイント

メインの事業の
挽回を待つか︖ or 新たな挑戦をし

社員の雇用を守りきるか︖

当然、未経験への業界への挑戦は
周囲から猛烈な反対

「行動こそ真実」周囲の声に負けず信念を貫く

12©株式会社アイグラン

1995年 スーツケースレンタル事業開始

2000年には約5000個の
在庫を抱える
国内最大手の

スーツケース宅配レンタル事業者
となった

24©株式会社アイグラン

新規導入した福利厚生制度
仕事と介護両立している社員を応援する為に、週休３日勤務への転
換が可能。

介護の為の
週休3日制度2020年

当社社員が対象家族の介護をするために休業もしくは短時間勤務に
より減少した給与を保証。

介護休業補償制度

当社社員本人が病気・ケガで長期間仕事が出来ない場合に、収入を
保証。

GLTD
（団体長期障害所得補償制度）2021年

病気による入院で当社社員が自己負担した健康保険の3割負担分、
先進医療費用、差額ベッド代等の治療費用を補償。

GPA Pro
業務災害安心総合保険2022年

現在法令で定められている「子の看護休暇」は小学校入学迄となっ
ており、その対象を中学校入学迄に引き上げ、会社負担による有給
休暇とする。

積立有給休暇制度

2023年 無料利用可能対象を同居家族にまで拡大。フィットネスジム無料利用範
囲を「同居親族」迄に拡大

病気療養やケガの治療・家族の介護が発生した際に、過去に失効し
た有給を遡って使用できる制度。

子の看護休暇対象年齢を「中
学校入学」迄に引き上げ

社員満足度を高める取組

18©株式会社アイグラン

2008年 認可保育園 運営開始
全国21都道府県で110園（開園予定含む）の認可保育園を運営中

当時は極めて珍しく画期的だったが…
これまでの実績を評価された︕

16©株式会社アイグラン

ポイント

胸にあった言葉は
「行動こそ真実」

しかし…時代に早すぎた
3年間やっても売上がゼロ

20©株式会社アイグラン

2014年 フィットネス事業開始
全国9都府県に28店舗（開店予定含む）のフィットネスジムを運営中

「自分が会費を払ってでも会員になりたいと心から思えるか」

19©株式会社アイグラン

日本一の施設運営数を
誇る事業に!!

当初周囲から猛反対を受けていた
「保育事業」は

17©株式会社アイグラン

2004年 事業所内保育園 初受託
全国38都府県で301園（開園予定含む）の事業所内保育園を運営中

お多福グループ様
オタフクふっくる保育園

相手の立場に立った

思いやりのサービス

自園調理での

給食提供

24時間運営

病児保育

休日保育

21©株式会社アイグラン

2020年 児童発達支援事業開始

保育の専門事業者が、発達支援事業を提供することによって、
地域の児童福祉向上への寄与を目的に参入。

現在当社では、全国17都府県に27教室の児童発達支援施設を運営している。

22©株式会社アイグラン

2020年 レンタル事業の撤退

25年続けた
スーツケースレンタル事業

からの撤退

26©株式会社アイグラン

「ありがとう」と
 50年後の日本人に

言われる会社を目指して

25©株式会社アイグラン

まだまだ道半ば
でもここまでの人生を通して感じること

「行動こそ真実」
自分の心に従って、まず「行動」をすること

せっかくのたった一回きりの人生
意義のある人生を送ること

日本・社会から必要とされる人間になること

23©株式会社アイグラン

社員満足度を高める取組
新オフィスへの移転
カフェコーナー

執務スペース

社員が全て無料で使える
福利厚生棟の整備

カフェレストラン

社員向け保育施設
【全国35施設】

病児保育室

フィットネスジム



月20日（火）夜GM・２月25日（日）14：00 ～リー
ガロイヤルホテル広島４ＦでG6・7合同インターシ
ティミーティング開催の各案内。／次週は休会、次
回例会は２月27日（火）。

出席報告
　会員数�65名　出　席�41名　欠　席�24名
　　　　�　　　来　客�� 0名　来　賓�� 1名
プログラム
外部講師卓話
　�「私たち万物はほめ合う為に存在する～世界20か国
に広がる“ほめ育”」
　ほめ育グループ代表　原　邦雄　様

第1723回例会� ２月27日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

ＲＯＴＡＲＹ
会長時間
幹事報告
　�クラブ月報・３月19日（火）夜開催の新会員歓迎会・
３月26日（火）夜開催の花見夜間家族例会の各案内
配付の案内（期日迄に回答のこと）。／ロータリー
手帳の購入希望者は事務局迄お知らせのこと。／３
月５日（火）夜に現次合同理事役員会、３月12日（火）
にクラブ協議会開催。未回答者は回答のこと。／反
貧困ネットワークからの活動報告を受付に提示。／
例会終了後、月報編集会議開催。

スマイルボックス
　山下哲夫　会員
出席報告
　会員数�64名　出　席�45名　欠　席�19名
　　　　�　　　来　客�� 0名
プログラム
会員卓話
　「新会員卓話」
　松尾達憲　会員
　只今、ご紹介頂きましたメイプルソフトの松尾と申
します。
　本日は、卓話担当との事で、当社のご紹介をさせて
頂きたいと思います。
　当社のほうは、2003年に起業した会社でございます。
　社名は、広島といえば日本三景でも有名な宮島の紅
葉をイメージし紅葉の葉を取り入れたいという思い
で、「MAPLESOFT」としました。
　当社の事業領域をご紹介させて頂きます。
◆IT�コンサルティング
　�主に、IT�導入に向け企業へのコンサルティングを
行っております。
　�その他、飲食店等に売上増大のコンサルティングを
実施した実績もございます。
◆�ローコード開発（現在、当社が力を入れている事業
でございます）
　◇�ローコード開発とは、可能なかぎりソースコード
を書かずに、アプリケーションを迅速に開発する
手法やその支援ツールのことです。GUI（グラフィ
カル・ユーザー・インターフェース）と呼ばれる
視覚的な操作で、画面部品やロジック部品を組み
合わせることよって、工程を省略または自動化し
ます。

　◇�ノーコードやローコードに含まれる「コード」は、
ひもやケーブルのことではなく、コンピューター
で処理する内容を記述した「ソースコード」を指
しています。両者の違いはソースコードを記述す
る量で、ノーコードはソースコードを書かない開
発、ローコードはソースコードの記述量を最小限
に抑えて開発することを意味しています。

平和構築と紛争予防月間6 2024年 2月



　　�主にMicrosoft製品を利用し様々な業種向けの顧客
へPower�Automate、Power�Appsのコーディング。

　　分析ツールとして、非常に好評でございます。
◆システム開発、アプリ開発
　建築／調査
　コンサルティング等
　ローコード開発
　　Power�Automate、Power�Apps
　自動車
　PMO、コンサルティング等
　�物流、社内システム開発
　　�Outsystems、Python、Azure等
　　Java,ACCESS,COBOL�等
　電力
　資産管理、社内管理、会計システム開発
　　Java,ABAP,VB,C
　アパレル
　販売管理、在庫管理システム開発支援
　　VB,VB.NET
　金融業
　金融システム開発支援
　　ASP.NET、Java
　自動車
　物流、生産管理システム開発支援
　　Java,ASP.NET,VB.NET,COBOL
　IT
　レスポンシブ対応等
　　Ruby/Rails
　医療
　医療（レセプト関連など）システム開発支援
　　VB.NET,Python
　流通業
　販売管理、会計システム�開発支援
　　C#,ASP.NET
　通信業
　携帯アプリの開発
　　Java、Android

　飲食店
　メール配信システム開発
　　PHP,Objective-C
　冠婚葬祭業
　互助会システム開発支援
　　Java、VB.NET、VB
　自治体
　自治体向けシステム開発支援
　　�Java,PowerBuilder,ACCESS
　製造業
　ＦＡシステム（シーケンサーなど）開発
　　�VB.NET
　その他多数実績あり。
◆自動車関連事業
　CAD�による自動車設計、コネクティッド関連
◆WEB�ページ制作
　SEO�を組み込んだ、WEB�ページの制作
　求人に力を入れた�WEB�ページの制作
◆新事業⇒高級時計の販売
　�資産性の高い高級時計、主にROLEXを中心として
販売をしております。
　�昨今、「ROLEXマラソン」という言葉をご存じの方
はいらっしゃいますか？
　�正規ブティックでは、購入が非常に困難な状況と
なっております。
　�因みに、私もマラソンを数回致しましたが好みの時
計は、出てきませんでした。
　�当社の場合、並行モノですがメーカー保証、販売店
での保証もありますので品質は安心でございます。
　�ご興味のある方は、お好みのモデルをご依頼頂けれ
ばご提案を
させて頂き
ます。

　ご清聴、あ
りがとうござ
いました。

株式会社メイプルソフトとは？

MMAAPPLLEESSOOFFTT

建築/調査 コンサルティング等
ローコード開発 Power Automate Power Apps

自動車 PMO、コンサルティング等 Outsystems、Python、Azure等
物流、社内システム開発 Java,ACCESS,COBOL等

電力 資産管理、社内管理、会計システム開発 Java,ABAP,VB,C
アパレル 販売管理、在庫管理システム開発支援 VB,VB.NET
金融業 金融システム開発支援 ASP.NET、Java
自動車 物流、生産管理システム開発支援 Java,ASP.NET,VB.NET,COBOL
IT レスポンシブ対応等 Ruby/Rails
医療 医療（ﾚｾﾌﾟﾄ関連など）システム開発支援 VB.NET,Python
流通業 販売管理、会計システム 開発支援 C#,ASP.NET
通信業 携帯アプリの開発 Java、Android
飲食店 メール配信システム開発 PHP,Objective-C
冠婚葬祭業 互助会システム開発支援 Java、VB.NET、VB
自治体 自治体向けシステム開発支援 Java,PowerBuilder,ACCESS
製造業 ＦＡシステム（シーケンサー等）開発 VB.NET
その他、多数の実績がございます。

当社の事業領域
ITコンサルティング
ローコード開発
システム開発、アプリ開発
自動車関連事業
WEBページ制作
新事業⇒高級時計の販売

いざ、勇往邁進～

出逢い
（一期一會）

ご清聴
ありがとうござい
ました

71285号



職業奉仕委員会GM職業奉仕委員会GM　　２月20日（火）２月20日（火）
皆様本日は職業奉仕という事で、皆様に貴重なお時間をいただきましてホテルについ
て少しお話をさせていただきますのでどうぞよろしくお願いいたします。
まず最初に、ご存じの方も多いと思いますが、ホテルの語源ですがhotelの語源は
hospesで、旅人、客、宿主を意味していました。hospesの由来は十字軍の兵士や旅人が
宿泊するための教会が作った施設でした。
また、hospesはホテルの概念の中心となるホスピタリティの大もとになっています。ここから分かれてhospitalisとい
う言葉が生まれ、「手厚いもてなし」を意味する形容詞になりました。
そのホテルですが、世界基準ホテル５大分類となっていて、先ずはラグジュアリーとハイエンドとなります。代表と

なるものとしては帝国・ニューオータニ・ペニンシュラ・パークハイアット等が挙げられます。（目安としては宿泊料金
５万円以上）次に、ミドルとなり京王プラザ・東急ホテルなどが挙げられます。（目安としては宿泊料金２万円）そして
エコノミーとなり東急イン・サンルート・ワシントンなどが挙げられます。（目安は宿泊料金１万円）最後にバジェット
となり東横イン・ルートイン・APAが挙げられ、特にこの３ホテルは３大バジェットと呼ばれているそうです。（こち
らの目安は宿泊料金が１万円を割）このように世界基準５分類があるのですが、日本ではさらに３分類に分かれています。
先ず最初にフルサービス、聞きなれない言葉かもしれませんシティーホテルと言えば聞かれたことがある方もたくさ
んあると思いますが、広島では当社やリーガ・グランヴィア・ヒルトン・シェラトンが挙げられると思います。
シティーホテルは宿泊・料飲・宴会の部門を持っている、都市部にあるホテルです。ビジネスユースに対応している
場合も多いです。
次に、ビジネスホテルでこちらは和製英語で、ビジネスマンが主に利用する中級ホテル。パソコン環境が整っている、
ビジネスセンターがあるなど、ビジネスユースに適応しています。比較的宿泊特化型ホテルともいえると思います。
最後にリゾートホテルとなります。こちらはリゾートに立地し、休暇滞在に適したホテル。プールやスパがあるなど、
リラックスできる施設・設備が充実しています。
広島ではプリンスがこちらのカテゴリーに属すことになると思います
ファミリー向けの大型ホテルから最近では沖縄に象徴されるスモールラグジュアリータイプのホテルが相次いでオープ

ン（「ジ・アッタテラス」「オリエンタルヒルズ」「喜瀬・別邸」など）、客室単価も５万円を超えるようなレベルにあります。
次にホテル業務について少しお話をさせていただきます。私は入社以来当社で33年勤務していますので、他のホテル
の事は噂や話はお伺いさせていただく機会はあるのですが本当にそうなのかはよくわかりませんので、当社で私の主観
でお話しさせていただきますのでご了承ください。
先ずは、現在の私の所属先Rooms（宿泊部）です。
こちらは、ゲストサービス（フロント・ベル・ドアマン）・クラブラウンジ・ハウスキーピング・ツアーコーディネー
ター（団体受け入れ）の業務があります。
次にF&B（料飲部）こちらは各レストラン・宴会サービス・調理部門
S&M（セールス＆マーケティング）
こちらはマーケティング・ゼネラルセールス（一般宴会）・ブライダル・宿泊予約・宴会予約
最後に管理部
総務・人事・BS（ビジネスサポート）経理・調達・施設と上記４部門で構成をされています。
因みに私は、Rooms・F&B・S&Mを経験しています。当社では比較的レアケースだと思います。
上記部門の簡単な説明ですが、宿泊部はホテルへ来館されるすべての方がお客様で館内のあらゆる知識が必要となります。

　杉川綾　会員
　私は株式会社みどりホールディングスに所属してお
りまして、みどりグループの経営をさせていただいてお
ります。中核企業である株式会社第一ビルサービスに
ついての事業等はご存知の方も多いかと思われますが、
弊社はその通り、ビルメンテナンス業を祖業といたしま
して、清掃業からいわゆるビル管理警備業、マンショ
ン管理を行い、昨今では指定管理業・不動産仲介・内
装工事業など幅広く不動産事業を手がけさせていただ
いております。昨今、地域のローカルニュース等々で、
また皆さんも多くの方ご存知かなと思いますが、観音
のマリーナホップの運営、コロナ前ぐらいからの温泉
施設の経営、また東広島市の、のん太の酒蔵という道
の駅の指定管理、また数多くM＆Aをさせていただいて
グループの拡大を図らせていただいております。そう
した中で、日頃何を担当しているのかとよく言われます
が、私が担当しているみどりホールディングスにおきま
しては、経理・総務・人事で会社の全体的な基盤の統
括をさせていただいています。昨今の大きな動きとし
てM＆Aがありますが、目指すところは企業として成長
していきたいというところです。この10年間、M&Aと
いうものに取り組ませていただいている中で、社会課
題に対する貢献になっているのではないかと感じるこ

とがあります。ニュース等でお聞きになられているとお
り、日本は中小企業が多く、事業承継の問題、跡継ぎ
問題に悩まされています。これから日本が発展してい
く中で、中小企業がどういうふうに生き延びて次の世
代にバトンタッチできるのかということが大きな課題だ
ろうと思います。そうした中で、それを解決する一つの
手法が、M＆Aという手法であります。このM＆Aとい
うのは、この地域、日本という国を未来を作り上げてい
く、地域課題に対する一つの社会貢献だなということ
実感しております。多くのM&Aでは、大体創業が30年
から40年の会社様がほとんどでして、大体はバブル時
期に出来上がった会社さんがほとんどです。そういっ
た会社の代表の方と話しておりますと、バブルの時代
にご自身で独立して、起業して、頑張って会社を育て
られてこられたが、60歳を過ぎて事業承継に悩まされ
ておられます。この令和という時代が、日本が昭和の
時代、高度経済成長期に作り上げてきたものの転換点
に来ていると思わされます。私もまだロータリークラブ
に11月に入らせていただいたばかりで、ロータリーの精
神やマインドはまだまだ勉強中でありますけれども、今
担っている業務がそういったことにつながっているの
ではないかと感じております。以上をもちまして私の
卓話とさせていただきます。ありがとうございます。

平和構築と紛争予防月間8 2024年 2月



料飲部、レストランは営業時間内でお客様をお待ちする。宴会サービスは決まった時間までに準備を行い宴会の実施
があり片づける。
セールスはホテルで待つのではなく、外へ出て仕事を頂く。
RoomsとF&Bだけでも、まずRoomsは客室数402室各フロアタイプや部屋の特性を憶えることと、レストラン情報・
宴会情報・近隣レストランや観光情報を日々アップデートの必要がありますし、F&Bの中でも、レストランは５レスト
ラン・宴会場があるため全く業務が異なります。
以前新入会員卓話で、異動は転職ぐらいの勢いというのが少しご理解いただけましたでしょうか。
ここまでいろいろお話をさせていただきましたが、私はご縁を頂き当社に入社させていただきました。ホテルマンで

よかったなと思うことは、もちろんお客様に美味しかったよや快適な宿泊でしたとかここを選んでよかった等お褒めの
お言葉を頂くこともさることながら、入社時レストランに配属となり正直最初は大変すぎて嫌でしたが、時間がたつに
つれて、給料を頂きながらテーブルマナーの勉強ができたおかげで、和洋中不自由なくいただくことができますし、サー
ビス中トレーを持つことにより背中が伸び歩き方が変わりました。そして服装は、高級な服を着ることが残念ながらで
きませんが、清潔感に重きを置くようになりました。このようにホテルは衣食住がそろっている職種なのかなと思います。
最後になりますが、私どもホテルの仕事（サービス業）はソムリエや利き酒師・テーブルマナー講師など様々な資格
がありますが、どれも資格がなくても仕事はできます。
私は、ソムリエの資格はありませんが、シャンパンやロマネコンティを開けることはできます。ただよりおいしい状
態に持ってこれるのがソムリエだとは思います。
上記のように資格がなくてもできる仕事なので手さえ上げれば誰でもできる仕事だとは思いますが、一番大事なのは、
もちろんやる気もそうですが、センスが問われる仕事だと最近よく思います。
仕事（業務）は部下や後輩に教えることができるのですが、雰囲気やお客さんの求めていることを教えることがとて
も難しいと思いました。
今後もしお子様がホテルの仕事に興味を持たれることがありましたら、反対をすることなくご紹介ください。
本日はお時間を頂きありがとうございました。� （新井　務）
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ロータリークラブ？
それ、何ですか？

・地域社会で活躍するボランティアの
世界的ネットワーク。

・職業も国も文化も異なる140万人が
結びついている。

・世界中の地域社会を良くしたい！
と思っている行動人の集まり。

2024年2月20日

ＲＲＩＩ ＤＤ22770000    地地区区DDXX推推進進委委員員会会

委委員員長長田田村村志志朗朗（（福福岡岡東東ＲＲＣＣ））

22002233--2244年年度度
広広島島西西南南RRCC様様

広報から見た会員基盤向上と

衛星ロータリークラブのススメ

プロフィール

田村志朗

1977年、福岡県那珂川町生まれ。

岩戸北小学校、泰星学園中学・高等学校を経て、
イギリスへ留学。
City University卒業後、イギリスで就職を決める
も、両親の仕事の手伝いのため帰福。
帰福後の2001年に株式会社梓書院に入社。

・株式会社梓書院 代表取締役社長
・ものがたりカンパニー 代表

所属団体：
ロータリークラブ（福岡東ＲＣ）
福岡県中小企業家同友会（博多支部）

得意分野

・PR（広報）業務

・事業承継、相続問題

・企業・人財のマッチング業務

・資産活用アドバイス

・チェンジマネジメント

（経営意識改善）

ロータリー「活動」 と ロータリー「運動」の
違いについて

はじめに

ロータリー活動 （田村の私見です）

�定義:ロータリー活動は、ロータリークラブが直接的に

行う地域社会奉仕、職業奉仕、国際奉仕、青少年奉仕
などのプロジェクトやイベントを指します。

�目的:地域社会のニーズに応え、国際的な理解と平和
を促進するために具体的な奉仕活動を行うこと。

�例:学校の再建、貧困層への支援、職業訓練プログラ
ムの実施、奨学金の提供、疾病撲滅キャンペーンなど。

ロータリー運動 （田村の私見です）

�定義:ロータリーの理念や目的を広め、理解を求める

ための広範囲にわたる取り組みを指します。これには、
会員増強、パブリックイメージ（公共イメージ）の向上が
含まれます。

�目的:ロータリークラブとその理念の認知度を高め、多
くの人々をロータリーの活動に巻き込むこと。

�例:新会員の勧誘、ロータリー活動に関する認知度向

上セミナーの開催、ソーシャルメディアを通じたロータ
リーの価値観の普及、ロータリーのブランドイメージの
強化など。

本本日日おお伝伝ええししたたいいこことと

「プッシュ型」とは、企業が特定の
見込み顧客に直接的にアプロー
チする方法です。

「プッシュ型」とは、ロータリアンが
特定の見込み候補者に直接的に
アプローチする方法です。

「プル型」とは、企業が市場にアプ
ローチして顧客のほうから企業に
接触してくれるのを待つ方法です。

「プル型」とは、ロータリアンが市
場にアプローチして会員候補者の
ほうからロータリーに接触してくれ
るのを待つ方法です。 出典：

国際ロータリー第2660地区 2020-21年度公共イメージ向上委員会



広域公園梅林清掃広域公園梅林清掃　　２月17日（土）２月17日（土）

平和構築と紛争予防月間10 2024年 2月

２月度芝楽会　２月度芝楽会　２月14日（水）　和木ゴルフ倶楽部２月14日（水）　和木ゴルフ倶楽部
この度は、同伴者とハンディに恵まれ優勝させていただきま
した。次回また頑張ります。引き続き宜しくお願いします。
� （上田直治）

順位 氏　名 OUT IN GR HDCP ネット
優勝 上田　直治 49 41 � 90 15.0 75.0
準優
ベスグロ 谷口　公啓 41 42 � 83 � 6.0 77.0

３位 遠崎　秀一 49 44 � 93 13.0 80.0
４位 室㟢　雅宣 55 55 110 29.0 81.0

５位
村尾　博司 60 59 119 36.0 83.0
原屋　真吾 61 54 115 32.0 83.0

７位 佐々木　潤 58 55 113 28.0 85.0

８位
佐々木　宏 51 54 105 19.0 86.0
先小山英夫 52 57 109 23.0 86.0

10位 佐藤　二郎 62 64 126 36.0 90.0
11位 白築　忠治 65 64 129 36.0 93.0
12位 鍵岡　　馨 55 62 117 22.0 95.0

衛星クラブを設立！

若い世代が入会しやすくする為に

�入会金・年会費はスポンサークラブの３分の１
�例会は月２回、夜６時半から。
�５年以内にスポンサークラブへ移ることを推奨。
�この衛星クラブは独立が目的ではない！稚魚から育てる「育成型」

水中に潜り、銛（もり）で狙った魚を仕留めるの
が「プッシュ型」。

船の上から餌をまき、釣り糸を垂らして魚が食
いつくのを待つ、あるいは魚が網にかかるのを
待つのが「プル型」です。

軽音楽同好会打ち上げ軽音楽同好会打ち上げ　　２月26日（月）　J'sbar２月26日（月）　J'sbar
12 ／19 広島西南 RCクリスマス家族例会の演奏会参加メンバーで２
／26 に打ち上げをしました。場所は流川の J'sbar で、19 時よりスター
トしました、参加者は 15 名（欠席１人）約２時間打ち上げを楽しみ
ました (^^) 演奏会から約２ヶ月遅れの打ち上げでしたが、杉本会長参
加のもとカラオケあり生バンドありで大変盛り上がりました。演奏会
当日を振り返りながら、楽しめた内容をまた次回につなげていきま
しょうと約束し、中締めとなりました。毎回の事ですが、小川家で練
習場所やその度食事や飲み物の提供をしていただいた事に感謝してお
ります。� （佐古）



　⑺�ひろしま日本語教室への支援活動について
　　�別紙添付参照
　　・�水谷理事から説明があり全員一致で承認され

た。
　⑻�１月度会計報告
　　�別紙添付参照
　　・�予定通り順調で問題なし。収支計算書も参照に

進めていく
⑼各理事役員報告
�　　・�桒田理事・尾㟢理事・寺本理事・岡本S.A.A.・

曽里会計　特になし
　　・�平岩理事　�衛星クラブについて説明をされ、皆

さんの意見を聞いた。クラブ細則を
持って杉本会長がチャーターメン
バーに説明に伺う予定。

　　・�水谷理事　�アニマル専門学校に丸石子供の家を
招待するのは、動物アレルギーも持っ
ている子供もいるので難しいかも。

閉会挨拶　徳納副会長
次回開催日
　第９回理事役員会
　日時：�令和６年３月５日（火）18：00 ～
　場所：�ANAホテル22階「スターダスト」
　　　　18：30 ～　現次合同理事会・懇親会　同上
※�プログラム委員会は４月のプログラムをご準備くだ
さい。

日　時：2024年２月６日　13：45～
場　所：ANAクラウンプラザホテル
出席者：杉本、徳納、佐藤（克）、桒田、尾㟢、平岩、
　　　　水谷、寺本、岡本（俊）、曽里、児玉、岡田、
　　　　鍵岡
杉本会長挨拶
議事
　⑴�合同幹事会報告並びにロータリー 120周年奉仕事
業アンケート

　　�別紙添付資料参照
　　・アンケートの返信内容
　　在広ロータリークラブで一緒に取り組む。
　　�能登半島地震被災地における被災者のための物品
寄贈

　⑵�３月プログラムについて
　　別紙添付資料参照
　⑶�米山奨学生受入れとカウンセラーについて
　　別紙添付資料参照
　　�４月からラワル�ブラジス�ジテンダラさんを受け
入れする。

　　カウンセラーについては検討中。
　⑷３／26花見家族例会について
　　�別紙添付資料参照
　⑸�歓送迎会（寺西会員・森会員）
　　�・�森会員が２月末に退会をされるのでスケー

ジュールを確認して歓送迎会を３月に行うか決
める。

　⑹広域公園梅の整備について
　　・２／17　10時から行う。

2023-20242023-2024年度　第８回理事・役員会　議事録年度　第８回理事・役員会　議事録

DONATION
２月 年度累計

ス マ イ ル 128,000 円 607,000 円
100万ドル 31,280 円 274,720 円
善 意 の 箱 10,242 円 83,776 円

　暖冬と言われる本年ですが、中旬頃からは日中は暖かい日が続きましたが
その分寒暖の差が大きく体調を崩される方もいらっしゃったと思います。
　さて今月はアイグラングループ・重道会長からの熱い卓話に始まり、次は
ほめ育グループ・代表　原様の熱意・思いの籠った卓話と熱い志を持って社
会貢献されておられる方々のお話に感銘を受けられた方も多いのではないで
しょうか。
　まだまだ寒い日が続きますが、熱い気持ちで乗り越えていきましょう。
� （原屋真吾）

２月27日
山下哲夫　会員　台北の合同ゴルフコンペで優勝を
しました。

スマイルボックス
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インターシティミーティングインターシティミーティング　　２月25日（日）　リーガロイヤルホテル広島２月25日（日）　リーガロイヤルホテル広島
　国際ロータリー 2710 地区グループ６・７のインターシティミーティ
ング（IM）が、２月 25 日（日）リーガロイヤルホテル広島で開催さ
れました。IM はロータリーの行事の中で地区大会に続く重要なイベン
トです。都市間の多くのロータリアンが一同に会し、ロータリー情報
を学び親睦を図る会合で、全員出席を求められる行事です。
　今年度は広島中央 RC の主催で開催され、井内ガバナー、上田ガバ
ナーエレクトをはじめとするご来賓、両グループの会長・幹事・多数
のロータリアンが参加しました、今年度のテーマはI have a dream「か
けがえのない命を考えてのテーマ」でお二人の講演を拝聴しました。
　最初に国立国際医療研究センター国府台病院名誉院長の上村直実様
が「ピロリ菌の感染と胃がんとの関連」のテーマでお話しをされ、ピ
ロリ菌が胃癌の発症に大きな影響を与えていることを説明されました。
ピロリ菌の検査をしたことがない人は是非検査をしてみてください。
　次に駐日ジョージア大使のティムラズ・レジャバ様が「私が日本で
やってきたこと」のテーマで講演されました、大使は幼少期に東広島
に住み、早稲田大学を卒業しキッコーマン㈱に勤務された経験もあり、
大変流暢な日本語で講演されました、大使はジョージア、日本、ジョー
ジア、アメリカ、カナダ、日本と色々な国や都市の異なる環境下に身
を置いたことは大変な挑戦であり、こうした環境変化に対応すること
で成長することができたと言われたことが印象に残りました、
　講演後井内ガバナーが講評され、最後に次年度役員として上田ガバ
ナーエレクト、岡本次年度グループ６ガバナー補佐に続き下名も挨拶
させていただきました。その後懇親会で楽しく皆さんと親睦を深める
ことができました。
　次年度 IM はグループ６の広島安佐 RC 主催で開催されますが、安
佐 RC は会員数 17 名のクラブであり、西南に応援を求められること
があると思いますので、その折は皆様よろしくお願いいたします。
 （佐藤二郎）

委員会報告・台北訪問記委員会報告・台北訪問記　　２月22日（木）～24日（土）２月22日（木）～24日（土）
　コロナ感染症の影響で止まっていた台北新東 RCとの交流が、
昨年の台北新東 RCの来広で西南の有志の心に火が付いたので、
台北新東 RC親善委員会、副委員長遠崎会員の呼びかけで 2月 22
日～ 24 日で、有志の会員 11 名会員家族１名総勢 12 名で、台北新
東RCの親善のため台北へ行ってきました。
　空港での手厚いお出迎えに始まり、送迎バス、観光のスケジュー
ルまで台北新東 RCにお世話になり、周年記念での共同事業「中
正紀念堂への植樹の各所」の見学、夜の歓迎会、２次会と初日か
ら深酔い状態。２日目の合同ゴルフは二日酔いの状態ではありま
したが、山下会員が優勝され、その後TOMさんの新しくオープ
ンしたリゾート温泉ホテルにて、温泉につかり、豪華なランチを
いただき、また夜には春節明けの特別例会に出席し優勝された山
下会員が表彰され大変盛り上がりました。
　例会後の２次会は、お願いして途中退席者が続出しましたが、
観光組が最後まで頑張ってくれました。
　３日目のゴルフは芝楽会を開催し、見事山國会員が優勝をいた
しました。
　帰りの空港でも、荷物をチェックインカウンターまで運んでい
ただき、再会を約束しお別れいたしました。
　いつも、変わらずの大歓迎で、心が熱くなります。感謝
� （台北新東RC親善委員会）

台湾芝楽会
ニアピン なし
ベスグロ賞 山下 96点
シニア優勝 先小山 81点

順位 名前 グロス ネット 新ハンデ
優勝 山國 101 77 19
準優勝 先小山 104 81
３位 山下 �96 82
４位 徳納 105 83

飛び賞位（５） 岩田 109 84
６位 遠崎 �98 85
BB位 岡田 �99 87
８位 上田 106 94


